
笛預弈撥款，以充啓坞公衆的各種列物的費用，

但是又不批准一筆預算撥款，以資支付有關公

衆參觀聯合國工作及會議， 以便和他們的結織

保持最密切接觸的少數豊用，那是不合理的。這

種政策逹反憲章原則。

主席將諮詢委員會的建瞰交付表決，卽將

歐洲辦事嘉經費減爲三，五一三，五九O美元。

此3頁達沃以三十I、柔封禾通邊，舌根者二。

午拔五時二十五分孜會

第一百四十二大會議

一九四八年十月二十三日星朔六午前十時三十分在巴黎夏幽宅舉行

主席： Mr. L. Dana WILGRESS（加拿大）

六九．確定行政暨預算問題諮

詢委員會主席之任務

Mr. MACHADO（巴西）追述在諮詢委員
會主席於第一四O次會議提出陳述之後，巴西

代表問曾就提出下列問題， 卽聯合國輔助楓關

或其他楓關的主席是否有柚以他所代表委員會

報告徂的資格發言而且有柚以他儲人身份發

言。如果許他以個人身份發言， 他就可提出本

身的觀點，提出新的提案，和該有闞楓關全盟所

核准的報告杏原文可能有所不同。

第五委員會主席曾經裁定出席該委員會的

一個附屬楓關或其他楓關的主席都應有這兩項

楠利。迢至少是巴西代表園對主席裁定所具的

解釋。

巴西代表團並不願薏實難這個裁定，但是

迢種辦法在聯合國尙屬創舉， 而且是巴西代表

園對於迢個裁定f句有若干保留，所以他請第五

委員會主席將這個裁定列入該委員會紀錄， 以

便將來參考。巴西代表圓認爲一個先例已經nl]

立， 而且不確知這種情形究竟可以適用那條議

事規則。

Mr. Aghnides 仍然應受諮詢委員會充分

信任。巴西代表向 Mr. Aghnides 道歉，並且表

示他完全是關切程序問題而不是個人問題。對

於此黯，恐未表逹明白，引以爲憾。

據巴西代表團的觀點，第五委員會主席在

一四O次會議所做裁定如下： 以有關槻關報告

員資格出席大會各委員會的聯合國輔助楓關或

其他楓關的主席都可以不僙表逹和說明報告杏

內所戟的觀點與提議，而且可以用純粹個人身

份，表示新的觀點， 舉出新的理由， 並提出訂正

的提案以供委員會審議辯論。
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Mr. Machado 認爲他所做的解釋是正確
的，而且認爲諮詢委員會是本組織一個輔助槭

閼而不是第五委員會一個小組委員會， 所以並

不能親爲例外。如果他的解釋不確，他請主席予

以嫋正。他所希望知道的是第一百四十次會譁

的決定究竟怎樣，因爲還有其他場合，聯合國輔
助楓關或其他楓闞的主席要出席第五委員會。

舉例說， Mr. Martinez Cabanas 不久就
將以會質委員會主席鼐赧告員的資格出席該委

員會。 Mr. Martinez Cabanas 向委員會提出

的競告杏顯然並不包括他個人的觀念和意見。

因爲一個毅告顎通常都是折衷有隔槻闕所有代

表觀點的一種文字。無論如何，如果採用和 Mr.

Aghnides情形相同的那種辦法，巴西代表就認

爲 Mr. Martinez Cabanas 由於悠久的經驗也

就很可以有柚提出和該委員會赧告轡所載並不

相同的各種觀點， 棍念祛至具體提案。那樑他

就脫離了報告書，結果該粒告杏可能這受否決，

並且通過完全不同的決議。

主席說，他在做成裁定時，完完全全是遵
循第五委員會在本屆會第一次會謠所通過的決

諾。當時該委員會曾經翦申前此的辦法， 譔諮

詢委員會出席委員會所有會謅，並參加討論。造

是就諮詢委員會主席所通過的一項特別決定；

並不適用於大會任何其他槻關， 因此並不造成

先例。

Mr. AGHNIDES（行政僅預算問題諮詢委
員會主席）指出詢問委員會參加第五委員會辯

論的柚利已受質難。所舉的理由包括若干指控，

其目的在於剝奪第五委員會前兩次會試給他的

一項嵇利。

第五委員會主席並不猶豫就拒絕接受那種

觀點， 而且兩度昫問委員會有無代表反對第五

委員會本屆第一次會瞄所做的裁定終於解決此

點，那就是說，諮詢委員會主席有榷就第五委員

會議程上認可事項發言。該主席的裁定，並未



達受巽難，因此就第五委員會而言，此事可以視

爲確已解決。

就諮詢委員會而言， Mr. Aghnides 說，他

巳將事宜情形面告該委員會各代表。現在可以

通知第五委員會， 諮昫委員會於澈底討論此事

之後亦已對他投了一致的信任票。

Mr. MACHADO(巴西）接受第五委員會
的裁定並且斷定目前情形係屬例外 ； 除去諮詢

委員會主席以外， 任何主席部沒有脫離他所提

赧告杏的柚利。

七0. 擋續審議一九四九會計

年度概算(A/556 及 A/598)

第七編，第二十二款及第二十三款．區域

經濟委員會（歐洲經濟委員會在外）

主庫追述第二十二款及第二十三款所提
到的各經濟委員會在一九四九年內舉行會議次

數的問題，已在第一二0次會獲得解決。

Mr. MELENCIO（菲律面）欣悉諮詢委員
會並未建議削減亞洲遠東經濟委員會的經喪。

據他看來，依照蔥章基本規定，設置各區域經濟

委員會乃是聯合國一項最卓越的成就。

由於亞洲遠東經濟委員會的工作， 該地區

的人民，才開始感到，他們不是聯合國內被人遺

忘的部份。以前他們感覺他們的進展與幸輻被

人認作次要，他們以糜爲主的傾土，僅僅被人當

作原料的來源地。現在他們才感到遠東的經濟

翎要和問題已被大家說爲聯合國的問題，且有

世界堇要性。

亞洲遠東經濟委員會早已達成霆要的決

定；其特殊者是要請尙未完成獨立的國家參加

其討論， 藉此擴大本緋纖的影響。該委員會是

由十三國代表及五個協商委員會組成的。

座濟暨『d:會理事會曾於第六屆會期間將倡

叨增加全世界盟產的翦要任務，授與該委員會，

［決該案一O三（陸）J。理事會曾於第七屆會時

建議［決議案一四四（柒）J， 該委員會在其議程

內保留設惱執行此種任務之槻闞的問頲。

亞洲遠東經濟委員會經於第三屆會建識在

其所主管之領土內設立防洪專家局。該委員會

的最後目標是求亞洲與遠東發展落後國家的工

業發展以及農商之擴展。調査工作已經進行，但

是尙未完全；該委員會剛剛開始工作，遠東所有

國家部對它寄存很大希望。

如果記住亞洲遠東經濟委員會主管的那一
地區共有十二萬萬居民， 也就是世界人口的一
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半以上， 那庶該委員會在聯合國總體系內之珮
要性就昭然若揭。爲了這些理由 ， 菲律賓代表

圍感謝諮詢委員合並未建臨對第二十二款有所

削減。

Mr. HIBERT（海地）指出由於南美幅員痰
大， 經濟及社會問頲非常複雜， 交通又多困難，

因比拉丁美洲經濟委員會最好設置一個小緝委

員會，擔負研究卡里比安區問題的特殊任務。

第二十二款及二十三款的剖撥款額以四十

票對零通過，粱権者一。

Mr. REY （比利時）不知諮詢委貝會對第

二十二款及第二十三款的意見是否會提請經濟

匿肚會理事會特別注惹。第五委員會只是批准

諮徇委員會所建誤的經竇， 所以或宜由第五委

員合主席覇理事會注薏諮昫委員會的惹見。

主席說，在預算初讀時第五委員會只是

核准諮昫委員會建議的緇致。二眾時第五委員

會任何委員部可以要求委員會經由大會請聯合

國與有關模關注意諮詢委員會報告若內的任何

章節。

Mr. AGHNIDES（行政笠預算問題諮詢委
員會主席）如果第五委員會及大會先後通過了

諮詢委員會報告齿對若干楓搞所表示的一些惹

見，秘書長是可以將這些惹見轉達有關服關的。

Mr. MACHADO（巴西）說， 嵇書長是在

本屆大會閉菲之後將大會各項決議傅逹聯合國

各有閩捩關。如果在預匆初讀時， 特別注薏諮

詢委員會的特殊意見， 那庶無須再度審査諮詢

委員會赧告心的全文。

主席 說，他所說的手續早經通過。

Mr. LARRAIN（縐利）強躪諮昫委員會第
二鞦告苷第一九八段所載的提案的冝要性， 該

項提案指出硏究聯合國及各區域委且會工作所

在地國家訂立協蝦一事的好處。在審查會費委

員會報告書期間， 巴西代表團已請大家注惑此

點之董要，以及此種安排可能帶給像拉丁美洲

那樣非甞鍬少外滙國家的種種好盧。 Mr. Lar
rain 請當局對此事作悪有的考慮。

七一．紲賴討論經沂暨秕會理事會

及託管理事會速記紀錄(A/640, A/ 

664, A/691 及 A/C.5/230)

Mr. AGHNIDES（行政箜預算問題諮詢委
員會主席）提出關於此問題的諮珣委員會第六



莪告害 (A/691）。諮詢委員會希望鼓勵發展錄

音制尤其是爲了特別的情況。他認爲託管理事

會的特殊需要可以以此種方式満足。

Mr. Aghnides 在答復 Mr. HIBERT（海

地）的間題時說， 所請的錄音經費， 將編列概算

第十五款第十八款及第十九款。

Mr. REY（比利時）指出，從諮詢委員會赧
告書滘來，似乎託管理事會必須櫚且利用和經

濟盛社會理事會一樣的安排。就該毅告砉第三

段而記比利時代表說， 向諮詢委員會提出的

莪告書並未提到試用錄音制而是提到經常的使

用。況且他若不出有何理由不應繼續進行試驗，

認爲理應盛力使託管理事會完全滿意。在此方

面錄音試驗現已圓滿到什庶程度倒值得知道，

錄音制所獲成效似乎遠不如聘用逑記員所得結

果來得稽確。寫下來的字和口襄說的話完全兩

樣， 把代表團在委員會或其他會議所做的演詞

一成不變的透露出來，所得的文稿可能非常淺

陋。

就諮詢委員會粒告咽第四段而言， Mr.

Rey應由秘害長利用其經驗及棚利，確保理事

會不致濫用所獲的權利。那種權利詆可以當作

一種特殊便利，而不視爲常例，因爲那等於取銷

第二段所戲的建議。

主席獻第五委員會目前只可核准或批
駁諮詢委員會的報告書。如果批准該赧告杏，就

在以後提出追加概算；就目前而言以文件 A/

C.5/230 內所說的數額四0,000美元爲根

據就行了。

Mr. PELT （主管會誤及總務部助理秘書
長）說迄今所做的試驗，表明用灌音片錄音是可

能的。此法現在比較遲緩， 但是有了較好的設

備和訓練較好的職員，時間就會節省下來。

就錄音文稿的質地而言， 速記人多半都改

正代表們演詞中所犯的普通錯誤。這些錯誤時

常容易發生， 特別是發言人不用母國鋙文的時

候。問題是代表們願意自行更正至何種程度，這

祗有經驗可以解決。

就費用而言，所建諾使用的設備，尙未在市

面出現，所以難於提出確切數字。

最後，就諮詢莪告書第四段而言，該助理秘

宙長希望大家明白， 各代表團不應希望秘杏長

再聘請新的會議速記員。建議的目的是說應該

定出一種圓満的錄音辦法而給予秘搭長的摧衡

餘地， 就表示不應該希望起始栻有質地很高的
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速記紀錄。 Mr. Pelt 尙未能保證這些紀錄會

完全令人滿惹。

Mr. AGHNIDES(行政暨預算問題諮詢委
員會主席）提到 Mr. Pelt 的陳述，補充說， 諮

詢委員會建議給予秘書長棺當權衡餘地， 意思

是說不用再聘請補充工作人員， 而且應該繼續

試驗錄音制。

Mr. MACHADO（巴西）認爲諮詢委員會
第六報告因引起兩儲問題，一個是託管理事會

是否應有迷記紀錄，另一個是採用何種辦法。

去年諮詢委員會曾建瞰爲撝節起見， 除去

若干會議以外速記紀錄都應取銷。託管理事會

現在須將此項討論。第五委員會顯然無栅對託

管理事會所提的理由是否健全一點加以決定。

處理託管事項的第四委員會對此當有較大的柚

限。

諮詢委員會第六報告否第四段乃是一種妥

協。目前的紀錄制度仍然有效， 但是私宙長能

侈利用新辦法，在特別情形之下，提供速記紀錄

的便利。那些特別情形是些什麼呢？由誰來決

定呢？第五委員會既然無柚答復這些問頲， 就

應建議秘書長和託管理事會主席商討此事。

因此， 巴西代表團準備预同第六赧告害的

第一段，第二段和第四段。就第三段而営，對於

不但關係託管理事會， 而且關係聯合國所有槻

關的一件事悄是難於決定的。第三段不妨以另

一決議案提出。

Mr. REY（比利時）認爲第五委員會對此

事項沒有權限之說並不完全正確。任何楓關都

可以提出這種性質的請求。第五委員會應該尋

求最好的安排，考慮所提的請求，並斷定其合理

的程度，以及符合預算要求的程度。託管理事會

並未要求享受和安全理事合同樣便利的摧利。

他認爲一般來說，簡要紀錄就可滿惹，不過在若

干特殊情形之下，諸如聽取證人陳述時，就要求

速記紀錄。

諮詢委員會鼓勵珌害處繼紐作錄音試驗，

並在目前盛世滿足託管理事會的請求， 如果託

管理事會和安全理事會同時OO會适就比較容易

辦到。此外，也不應忘記，此事牽涉文件印製間

題，以及巴西代表所提起的付印方法問題。

比利時代表團認爲諮詢委員會第六報告瘢

謹慎適切，所以表示预同。

Mr. Rey向 Mr. Pelt發言問秘書長報告

杏 (A/C.5/230) 提到的四0, 000美元究竟



是祗包括進行試驗還是包括一九四九年確實設

立新制度的費用。

Mr. PELT （主管會議及總務郡助理秘密
長）說，珌宙處徭用舊的設備，開始本年的工作，

但將逐漸試驗新的設備。所進行的工作並非純

屬試驗性質，因爲紀錄確實需要印製，特別是若

干槻躺的會議蜇臺的時候。

目前無從登明，將來究竟懦要多少；這要看

試驗進行多久。四0,000美元的數字不過是

大概的估計。

從秘書長報告書最後一部看來，無論使用

什庶方法，都將竭力限制錄音的會謠次數。

Mr.MACHADO（巴西）希望重新登明，據

他的意見， 第五委員合祗有權處理行政和預算

事項；並不能不得有關委員會的惹見，而就一個

問題的實體做成決定。在目前情形之下，第五

委員會最好知逾第四委員會的意見。

Mr. Machado 在答覆比利時代表時說託
管理事會主席在第一四O次會瞄提出陳述時，

曾經強調速記錄音的好處， 這不但是外界人士

如此說，就是理事會的代表們在討論期間亦如

此說。

Mr. GROSS（美利堅合衆國）說，美國代表

團準備支持満足託管理事會請求所必需的經費

數額，不過恐怕＂聽取證人陳述''(A/C.5/230)

及｀｀頂要蹬詞＂（諮詢委員會第六輕告告第四段）

等名詞可能有些合混。

託管理事會的立場和安全理事會或經濟笠

秕會理事會的立場都不相同。託管理事會的立

場多少是中間性質，因爲這是一個準司法槻描。

美國代表圀準備行助諮詢委員會報告啻，

不過要承認｀｀聽取證人陳述及重要證詞＂兩名詞

包括三種明白規定的情形。

一． 就理事會審查闕於託管領土報告杏事

（議事規則第七十四條及第七十五條）聽取管理

當局特派代表的陳述；

二．廳取並討論口頭請願；

三．討論請願書（議事規則第七十六條至

第九十一條）。

Mr. Gross 願惹知道諮詢委員合是否如此

解釋。

Mr. AGHNIDES（行政笠預箕問題諮詢委
員會主席）認爲規定秘杏長就此事擔負職査的

第四段必須整個來看。第五委員會也許終於接

173 

受美國代表所建議的定義，不過委員會本身必

須自行通過此種決議。

Mr. GROSS（美利堅合衆國）認爲仍須決

定所說的三種特殊情形有無逑記紀錄。

Mr. REY（比利時）表示異議，認爲美國代

表所述的三種情形實際上幾乎包括託管理事會

的所有工作。

Mr. GROSS（美利堅合衆國）認爲並不如
此。討論請願杏和證詞，固然是理事會工作的蜇

要部份，然而那並非該槻描所執行的唯一工作。

Mr. HAMMAD （埃及）贊同巴西代表的
惹見。第五委員會的職務是行政暨預算性質。竭

力設法執行其職記乃是質際主管楓關的事情。

Miss WITTEVEEN（荷蘭）認爲第五委員
會仍應對行政和預算問題保有最後發言檣。

Mr. JACKLIN （南非聯邦）詢問如果委員

會核准美國代表所建議的解釋，那庶四0,00

0美元的經費是否足敷必要的開支。無論如何，

委員會理應知道，這種決定，所將引起的預算問

頲。

Mr. PELT （主管會議及總務部助理秘帯
長）說，美國代表所說的三種情形大約包括託管

理事會百分之九十的工作 ； 採用那種解釋就等

於要增加多三0,000美元至三五，000美

元的開支。

Mr. CHAPDELAINE（加拿大）指出參照

比利時代表的陳述，以及助理秘蕾長所做的解

釋。認爲最好知道委員會是否準憐超出託管理

事會主席所做的請求萜圍。事官上託管理事會

主席只是爲聽取證人陳述才要求速記紀錄。

Mr. MACHADO（巴西）認爲他的觀點完
全正確。他建議委員會詢問第四委員會關於此

事的意見，並請秘害處就所引起的預算問題提

供更詳盛的資料。

Mr. RAFIK ASHA(敘利亞）支持巴西代

表的提議。

Mr. AGHNIDES(行政妊預算問題諮詢委
員會主席）在答覆 Mr. HIBERT（海地）的一個

問題時說諮詢問題委員會已經規定四0,00

0美元爲最高數字。

Mr. W. G. HALL（聯合王國）認爲委員會
應當通過諮詢委員會的第六報告西。他昭爲該

莪告褂第四段的意義非常明顯。其中給秘晝長

相當的權衡餘地，在四0,000美元的劃撥數

額以內，採用他所認爲最適當的標準。



Mr. LITAUER（波曲）同意美國代表的覿
點，．卽託管理事會的辯論，是以聽取證人陳述爲

主。因此，理事會應有完備記載證詞的速記紀

錄。他想知適美國代表所做的解釋依照巴西代

表的提議是否也將提請第四委員會審査。

Mr.MACHADO（巴西）說，他提瞄的目的

是蒂第四委員合就｀｀堇要瞪詞＂等字的意義表示

惹見；此項解釋得到以後，就應詢問嵇書長在預
算上可能有什麼影響。

Miss WITTEVEEN（荷蘭）請將巴西代表

的提案分爲幾部。

Mr. CHAPDELAINE（加拿大）並不反對
巴西代表的提案，但是認爲必須表明，第五委員

會向第四委員會問些什庶？第四委員會應當控

明，它所認爲的基本埽要是什麼。

Mr. ROSCHIN （蘇維埃肚會主義共和國
聯邦）說，委員會應請第四委員合就諮詢委員會

的提案，美囪代表的提案以及該二提案所涉的

財政問題發表意見。

主店在答復 Mr. JACKLIN （南非聯邦）
的一個問題時說在這種情形之下， 通常程序是

由第五委員會主席致函大會主席， 再由大會主

席致函第四委員會主席。

Mr. JACKLIN（南非聯邦）認爲在那種情
形之下，第五委員會先應表決委員會主席致大

合主席函的文稿。

Mr. REY （比利時）指出去年爲了同一事
項的討論，第五委員會曾請經濟暨肚會理事會

主席向他提出說明，結果就通過了一項決議。他

認爲委員會現在應當採用同一程序，以免眈誤

工作，並避免造成不平的先例；因此， 委員會應

睛託管理邛合主席向委員會提出新的說明特別

是關於美國代表所提的幾點。

Mr. HAMMAD （埃及）說經濟印秕會理
事會主席也是第五委員會的一位委員。

夏先生（中國）及 Miss WITTEVEEN 
（荷蘭）贊成比利時代表的意見。

Mr. MACHADO（巴西）接受比利時代表

的提議。委員會所霈要的是由一位對此事項具

有棚威的人提出確切的說明。

Mr. HIBERT（海地）說他準備卸諮詢委
員會第六赧告書連同美國代表團所做的解釋投

票。助理秘齿長業已提供所有必要說明， 託管

理事會也不能提供補充情報。他反對比利時提

案。
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主席請委員會就比利時修正案所修正的
巴西提案第一部份作一決定，就是說應請託管
理事會主席向委員會提出其他說明。

巴面抵索第一祁份以二十五柔封三票通

遏，素碓渚十二。

主店睛委員會對巴西提案第二部份發表

惹見，那就是，應請珌害長就此事項所涉的財政

問題提供更詳盡的資料。

固急＾反，t,巴面找索的茅二祁份遂子這

遏。

七二．緤潁審議一九四九會計年度
概算(A/556 及 A/598)

第三編，第十八款．共同費用

Mr. PRICE（主管行政及財務部助理秘密

長）請委員會注惹諮詢委員會第二報告書第一

六五段 (A/598），該委員會在該段內建議削減

二0,000美元。不過委員貪又在第一四O次

會議恢復翻譯司的撥款敢額二五，000美元。

Mr. Price指出迢兩件事情互有關連：既然恢復
二二五，000美元的劃撥款額一九因九年所

儒出版的文件數字就要增加，如果第一六五段

所建織裁減的二0,000美元仍茵維持不變，

那就難於辦理此項出版工作。而且秘搭盧在一

九四八年年初曾有很多紙張但到一九四八年年

底就將完全用慤。因此， 一九四九年年初的情

形就將兩樣。 Mr. Price 建議，恢復二0,00

0美元的劃撥款額。

Mr. AGHNIDES（行政翌預算問題諮詢委
員會主席）他雖不能正式代表諮詢委員會承擔

任何約束，但是他認爲參考該助理珌害長的陳

述，委員會將不致反對恢復二0,000美元的

劃撥款額。

Mr.MACHADO(巴西）說，本組織不久就

要遷入永久會址， 所以希望秘書處避免購買太

多的器材，以免不得已再行出賣。

主席說，秘書處將注意到巴西代表的惹

見。

主荃倉謙又鏸務邨jl力或秘書天的找索以十

'、柔升五素通過，素根渚十八。

第五編，第十九款． 永久設備

话詢委頁會關菸第十九款的走祅以四十二

柔封禾通過，佘根渚一。

午投十.::..II寺五十分敗令




